

INTRODUCCIÓN

El Simposio de Vancouver: Implementación de la Agenda de Actividades

El Simposio de Vancouver tuvo lugar en un momento en que las relaciones entre los tres países de América del Norte son objeto de cambios profundos – cambios producidos por la formación de una zona de libre comercio regional (TLC), por revoluciones en los campos de la electrónica y de la información, una competencia económica internacional sin precedentes, y por el desarrollo de economías globales basadas en el conocimiento. Estos cambios han generado demandas inusitadas a las instituciones de educación superior, de investigación y de formación y capacitación; a la industria, el gobierno y los gremios laborales. Estas organizaciones no solamente han reaccionado a tales cambios sino que han intentado también influir en los mismos.

El objetivo del Simposio Internacional de Vancouver fue promover una mayor cooperación en educación superior, investigación y capacitación mediante la implementación de la agenda de actividades definida en la *Declaración de Wingspread*.

El Simposio de Vancouver congregó a 300 representantes canadienses, mexicanos y estadounidenses de la industria y el comercio, de instituciones de educación superior, asociaciones profesionales, fundaciones privadas, y de los gobiernos nacional y provinciales. Debido al concepto abierto e inclusivo de este proceso, se invitó a representantes de Europa y Asia para que participasen y compartiesen sus experiencias respectivas. Esta iniciativa recibió un gran apoyo tanto por parte de la Universidad de Columbia Británica como por la Universidad

Simon Fraser. El Simposio se organizó con aportaciones de los tres gobiernos.

El consenso logrado por los participantes, después de dos días y medio de deliberaciones, queda reflejado en el *Comunicado de Vancouver*. En éste se recomienda nueve acciones específicas para expandir la educación superior, la investigación, formación y capacitación, así como para establecer relaciones cada vez más profundas entre los países de América del Norte.

Para ilustrar y resumir lo ocurrido en el Simposio de Vancouver, en la sección de notas sobresalientes de este informe se hallan extractos seleccionados de las aportaciones hechas por los participantes.

Como este informe no se dirige exclusivamente a los participantes en el Simposio, sino también a las partes interesadas en la educación superior, la industria y el gobierno, se incluye parte de la información de referencia y la documentación previamente distribuida a los participantes.